

religion, dont le Tsar est le chef, jouit du don des miracies. Mais passons.

(à suivre)

Le catholicisme en Perse

La foi fut portée en Perse dès les premiers temps du christianisme, et s'y était perpétuée malgré les incessantes agitations des sectes hérétiques. Au commencement du siècle dernier, les Jésuites avaient dans l'empire trois missions florissantes à Sirvan, à Erivan, à Ispahan, et plusieurs autres ordres religieux, dominicains, carmes, capucins, évangélisaient le reste de l'empire. Il y avait de nombreux fidèles. Vers 1770, une persécution contraignit les missionnaires à fuir et les catholiques à partir pour l'exil, après avoir vu toutes leurs églises détruites.

Deux missionnaires rentrèrent en Perse le 10 mars 1827, à Chosraw. Ils furent l'objet de dénonciations calomnieuses, traduits devant les tribunaux, poursuivis de diverses manières; mais enfin la présence d'un ambassadeur français prépara, comme le faisait remarquer M. Eugène Boré en 1840, "une ère de sécurité et de paix, en mettant terme aux persécutions du passé." Les Lazaristes arrivèrent à cette époque; ils ne trouvèrent pas plus de trois à quatre cents catholiques de tous rites. Eux aussi connurent les difficultés et les épreuves de tout genre: mais enfin des jours plus calmes reparurent, et depuis 1852, la mission a pu se développer en paix, assurée de la bienveillance du gouvernement. M. Monteil, qui avait été professeur au Grand Séminaire de Cambrai, sut gagner les bonnes grâces du shah.

C'est en 1874 que fut créée la délégation apostolique de Perse, détachée de celle de la Mésopotamie et du Kurdistan.

Le shah reconnut officiellement Mgr Cluzel comme délégué, et l'entoura de marque de considération.

Le vénérable prélat évangélisait la Perse depuis une quarantaine d'années quand il mourut au mois d'août 1882. Il eut pour successeur Mgr Jacques Thomas, qui fut chargé de remettre à Mouzaffer-ed-dine, alors héritier présomptif du trône, les insignes de grand croix de l'ordre Pontifical de Pie IX. Comme Mgr Cluzel, le nouvel archevêque fut très bien accueilli par sa majesté persane.

Mgr Montéty succéda en 1891 à Mgr Thomas. Aujourd'hui, le